
@ 程程：医生好美，人美，
心也美

@AA李做梦：哇。。名副其
实的小仙女啊 ~~好美。

@ 清风徐来： 哇， 爱了爱
了，人美心更美，点赞

@Raymond： 真的是相由
心生，人美心善啊！ 太美了！

@Yaki_Sun： 不飞奔的时
候也很美！

@Fan�Yiming： 美貌与智
慧同勇敢担当齐在， 天使就在
这片土地上。

@ 小雪： 特别飒的一个女
生

@ 韶华舞流年：人美，心更
美！！！

@Laughing：最美天使
@ 谢氏姑娘： 真的是飞奔

车门都没来得及关
@艾斯.艾斯：人美心善，相

由心生
/城市晚报记者 刘暄 报道

《路遇保安倒地女医生心肺复苏救人》接续报道

朱灏宇父亲：女儿做这种事
应是义不容辞

■编辑：张志善 ■美编：周春旭 ■责校：李传富 2020年4月20日 星期一A05 ［都市］

4 月 3 日，吉林大学第三医院医生朱灏宇在北京公寓楼下，遇心
脏骤停，倒地抽搐的保安，立即上前跪地施救，使其转危为安。 朱灏
宇，吉林大学第三医院甲状腺外科 2014 届博士毕业生，毕业后留院
工作，目前是中国医学科学院北京协和医学院药物研究所博士后。朱
灏宇救人善举经城市晚报等媒体报道后，引发多方关注，盛赞吉林这
位最美“小姐姐”。

新闻回放>>

“好多网友都觉得我最近在网上‘火了’，其实我自己并不是这样觉得的，因为我的父母都是医生，他们觉得我
作为一名医生，这件事情是我应该做的。 我也想相信我的同行，所有的医护人员，在遇到这样的事情时，跟我的选
择都是一样的，都会第一时间冲过去。 ”

“我还是曾经的那个我，努力做我喜欢的事，认真过我想要的生活。 ”
“在生活中，真的要规律饮食，作息睡眠，适当运动，保持一个良好的身体健康状态。 从我入职的第一天起，我

们的院训就牢牢记在心中；仁心良术大医情怀。 有些时候，医务人员真的不知道，对自己来说，什么叫做危险，但
是当你出现危险的时候，他一定会第一时间来到你的身边，守护你的生命，守护你的健康。 ”

近日， 随着朱灏宇成为网
络热点， 网络上个别“键盘医
生” 迫不及待地质疑， 认为救
人者研判病情有误， 急救方法
不当，甚至怀疑是自我炒作。

4月17日，面对网络上不同

的声音， 朱灏宇在朋友圈中写
道：“真的感恩！ 感谢！ 当时心
情我真的无法说， 他抱我的时
候我觉得什么都值得！ 无论多
少质疑，无论多少诋毁，下次，
下下次……还这么做！ ”

长春一位有着丰富经验的
急救医生看过朱灏宇现场救人
视频后表示， 现场有触摸颈动
脉， 然后进行查体， 施救方法
得当。

网络“键盘医生”质疑 急救医生：施救方法得当

除了医生、女博士后，朱灏
宇还是一位“运动达人”。记者注
意到，截止昨日晚6点，朱灏宇个
人微博粉丝数量已突破15000
人。 短短几天内，她的微博粉丝
数量从8000余人增至15000余
人，数量近乎翻倍。

“强身健体是基础， 但是不
够！ 还得强心！ 救治身体疾病是
基础，但是不够！还得救心！”4月
18日，她在微博上发布一条练习

引体向上的视频。 画面中，朱灏
宇伴着动感的音乐，在健身器材
上动作娴熟。

“不需要过多的解释， 也不
需要太多人理解！ 人生的道路，
自己去掌握～生命的意义，自己
去诠释” 在朱灏宇的个人抖音
上，目前已有134.3万粉丝，获赞
数790.1万。 记者发现，置顶视频
是她在室外健身器材上做引体
向上。 该条视频已获赞41.3万。

“可以说下引体向上的注意
事项吗？ 最近我正在学”

“我上去以后身体不稳有点
晃怎么办？ ”

“为什么我吊在上面， 支撑
不了3个？ 是我臂力不够吗？ ”

……
在该条视频的1.3万个留言

里，有不少留言是向朱灏宇请教
运动技巧，分享健身经验的的网
友，朱灏宇也会给出相应解答。

社交平台“运动达人” 微博粉丝关注翻倍

朱灏宇的同事、 吉林大学
第三医院质量控制办公室主任
刘俊志告诉记者， 灏宇的事迹
经媒体报道后， 引起了科室里
的关注， 大家也纷纷转发了朋
友圈，传递这种正能量。“有人
说她‘火了’，成为‘网红’了，
作为她的同事， 我觉得她和一
般人眼中的网红不一样。 可能
一些‘网红’ 更多是宣传自己

或者做直播带货。 但灏宇本身
就是‘运动达人’，她更多做的
是运动技巧的展示， 包括一些
运动经验的分享。 ”

刘俊志说， 这次事件也引
起人们对急救技能的关注。 他
说自己也曾在飞机上救助过一
名晕倒患者， 因为突发情况随
时发生， 身为医生， 他认为每
个人都应该掌握必备的急救技

能， 在救助条件上， 东北天气
寒冷， 室外条件有限， 但可以
尝试在大型商场或者室内的公
共场所配备一些急救设施 。

“随着公众素质的提高， 大家
应该具备自我救助的意识，必
备的技能应该普及给更多大
众。 虽然可能不专业， 但在紧
要关头处理得当， 也会减少死
亡的风险。 ”

朱灏宇同事：“运动达人”带火人们关注急救

“我的父母都是医生， 他们
众多救死扶伤的故事感染着我，
从小我就立志要做一名医生。 ”
朱灏宇的父亲是吉林省著名骨
科专家、吉林大学中日联谊医院
骨科主任、教授、博士研究生导
师朱庆三，曾参加过2004年吉林
市中百商厦大火、2005年辽源中
医院大火、2008年汶川特大地震

的救治工作。
他在接受采访时表示，女

儿这次救人也不是第一次，作
为一个医务工作者或者一个学
医的人， 做这种事情应该是义
不容辞的责任， 就别说是作为
学医的人， 如果是一个普通的
市民，遇到这种事情，如果他有
这种技能， 也应该义不容辞去

做。“我们希望大家能把这种技
能普及。 在有特殊情况时，把更
多的人救回来。 奉献爱心、救死
扶伤， 是每一位医务工作者的
天职，在日常工作中，用爱心、
耐心、细心、责任心换取患者舒
心与康复，在灾难面前，还要有
勇气、责任和担当，才能获得人
生价值的升华。 ”

朱灏宇父亲：女儿做这种事应是义不容辞

4月16日下午， 东北师范
大学附属中学官微看到城市
晚报报道后，当天以《校友骄
傲：这个火遍网络的救人小姐
姐，是附中2004届校友》转发
了相关报道。 官微中提到，朱
灏宇是东北师大附中2004届
毕业生。

在留言中，一名66届附中
高中毕业生也是一名医生。 他
说， 在疫情之下没有防护，义
无反顾地抢救生命，是医生的
使命，更是医生的情怀！ 我为
附中有这样的校友而骄傲，更
为年轻医生的成长而欣慰、自
豪！

得知有这样一个吉大校
友，吉林大学在读博士李同学
很自豪。他告诉记者，几天前，
他在抖音上刷到过朱灏宇的
视频， 视频多以健身为主，乐
观积极，满满的正能量，过高
的颜值已让她在网络中成为
了一个名气不小的“网红”。李
同学说，这次事件后，他还在
网上整理了一下朱灏宇的资
料，一大串耀眼的头衔，每一
个头衔都体现出她的才华和
努力，让人羡慕和钦佩。“仔细

搜集后发现，她不仅仅这次抢
救倒地的保安，还曾在飞机上
帮助过眩晕的老人，搜到的事
迹有这些，实际的好人好事只
会更多。 这样的人品完美诠释
了作为一名医护工作者的职
责。始于颜值，陷于才华，忠于
人品，这是作为一个普通人的
我对她的最大感触。 像这样人
美心善励志的女医生，才是我
们应该追崇的‘明星’。 ”

“师姐能够遇到危机沉着
冷静，第一时间救人，从死神
手里抢救了患者，简直太令我
敬佩了！ 心肺复苏是我们作为
医学生的必备技能，今后我更
要认真向师姐学习了，我是今
年一名报考吉林大学临床医
学研究生的学生，今后更要努
力学习专业知识，并把它时刻
运用到工作当中，当身边的人
需要帮助的时候，可以挺身而
出，勇于承担责任！ ”该名医学
生说，朱灏宇师姐这种医者仁
心的白求恩精神和专业的抢
救技能在她心中深深地刻下
了烙印，希望以后她也可以有
机会在吉林大学继续深造，做
一个对国家和社会有用的人。

中学和大学校友为“小姐姐”自豪

4月17日下午， 记者注意
到，朱灏宇的名字出现在微博
热搜排行榜第8的位置上，热
搜数值达977240。 此外，当天

的人民日报官微头条，央视新
闻官微头条，均报道了朱灏宇
的救人事迹。阅读量均突破10
万+。

人民日报、央视点赞！ 微博热搜数值破97万

抖音和微博等社交媒
体的评论留言摘选


